

Medienmitteilung vom 22. Mai 2023

Am Museumstag vom Samstag, 3. Juni 2023 präsentiert das Museum im Zeughaus auf geführten Rundgängen die neusten Ausstellungen «Napoleon und Schaffhausen» und «farbenfroh – feldgrau – getarnt»

Die **Sonderausstellung «Napoleon und Schaffhausen»** wurde im September 2022 eröffnet. Im Zentrum der Ausstellung steht die prägende Revolutions- und Kriegszeit zwischen 1798 und 1803. Der Einfluss der Französischen Revolution und der Machtpolitik Napoleons auf Schaffhausen wird eindrücklich dargestellt. Während im Kanton Schaffhausen der Übergang von der Stadtherrschaft zur Gleichstellung der Landbevölkerung schliesslich recht geordnet verlief, hatte das Kriegsgeschehen für die Frontstadt Schaffhausen drastische Auswirkungen. **Mit einer kompetenten Führung durch diese Ausstellung wird für die Besucherinnen und Besucher diese dramatische Zeit des Umbruchs noch besser erlebbar.**

Die **Ausstellung «farbenfroh – feldgrau – getarnt»** entstand vor 10 Jahren und zeigt, wie sich die Ausrüstung und Bekleidung der Soldaten und Soldatinnen in den letzten 250 Jahren regelmässig den steigenden Anforderungen angepasst hat. Die Überarbeitung und Ergänzung dieser beliebten Ausstellung mit neuen Figuren und Szenen zeigt nun noch stärker den militärischen Alltag und die Angehörigen der Armee bei der Arbeit. Auch ein Fallschirmaufklärer und ein Hunterpilot sind neu präsent. **Auf einer Führung können die Besucherinnen und Besucher die zunehmende Bedeutung der Bekleidung und der persönlichen Ausrüstung der Armeeangehörigen über die letzten 250 Jahre noch besser verstehen.**

Auch für die übrigen Ausstellungen in Schaffhausen («Bomben auf Schaffhausen», «Mobilmachung» und «Artillerie gestern und heute») und durch die Ausstellungen im Museum am Rheinfall («Motorisierung und Mechanisierung der Schweizer Armee» und «Der Rheinfall») werden an diesem Museumstag Führungen angeboten.

Die Führungen beginnen jeweils um 10:30, 11:30, 13:30 und 14:30. Diese sind im Eintrittspreis von Fr. 10 inbegriffen. Kinder, Mitglieder des Vereins Museum im Zeughaus, Inhaber des Museumspasses oder einer Raiffeisenkarte haben wie immer freien Zutritt.

Alle Ausstellungen des Museums in Schaffhausen und Neuhausen sind von 10 bis 16 Uhr geöffnet und können auch frei besichtigt werden. Die Museumsbeiz ist geöffnet. Zwischen den beiden Standorten verkehrt ein historisches Militärfahrzeug als «Shuttle».

Museum im Zeughaus, Randenstrasse 34, 8200 Schaffhausen
Museum am Rheinfall, Industrieplatz 1, 8212 Neuhausen am Rheinfall
Telefon +41 (0)52 632 78 99, E-Mail info@museumimzeughaus.ch

www.museumimzeughaus.ch